

## Aus den Verhandlungen des schweiz. Bundesrathes.

(Vom 26. Juli 1890.)

Herr Johann Jakob Roth von Keßweil (Thurgau), Kaufmann in Sidney, wird zum schweizerischen Konsul daselbst ernannt.

Herr Niklaus Fuchs, Aargauerbürger, wohnhaft gewesen in Genf, hat der eidgenössischen Winkelriedstiftung einen Betrag von Fr. 20,000 legirt.

Ebenso hat die Familie des verstorbenen Herrn Kavalleriehauptmann Albert Egli, von Unterstraß, der gleichen Stiftung die Summe von Fr. 20,000 zugewendet.

Die beiden Vergabungen werden gebührend verdankt.

Dem Herrn Bildhauer A. Lanz in Paris wird als Anerkennung des künstlerischen Werthes des von ihm erstellten Pestalozzi-Standbildes in Yverdon eine Summe von Fr. 5000 aus dem Kredit für Förderung und Hebung der Kunst zuerkannt und ihm hievon durch ein Schreiben Kenntniß gegeben, in welchem der Bundesrath ihm seinen Glückwunsch zu diesem hervorragenden Werke ausspricht.

Der vom Militärdepartement vorgelegte Entwurf eines Reglementes über die Bedienung der Feldgeschütze erhält die Genehmigung.

Herr Oberlieutenant Fernand Jeanrichard von Neuenburg wird zum Hauptmann der Kavallerie (Guiden) und Herr Oberlieutenant Paul Jaccottet in Neuenburg wird zum Hauptmann der Militärjustiz befördert.

In Abänderung der bisherigen Erläuterung zu Nr. 247 des Zolltarifes wird bestimmt, daß künftighin für die Gewichtsbe-  
rechnung von Bier in geeichten Fässern nach der Literzahl  
einhundert Liter gleich 165 Kilo brutto angenommen werden sollen,  
sofern eine Gewichtsdeklaration nicht erhältlich ist.

Dem Verein für Hebung der Pferdezucht in der romanischen  
Schweiz wird an das den 21. August d. J. in Yverdon statt-  
findende Pferderennen aus dem Kredit für Pferdezucht ein  
Beitrag von Fr. 800 gewährt zu Preisen im Trabfahren und Trab-  
reiten.

(Vom 29. Juli 1890.)

Dem Herrn J. Altherr, schweiz. Konsul in Batavia, wird die  
nachgesuchte Entlassung unter Verdankung der geleisteten Dienste  
ertheilt. — Herr Eugen Buß von Winterthur, bisher Vizekonsul,  
wird zum Konsul, und Herr T. Zimmermann von Dießenhofen wird  
zum Vizekonsul in Batavia ernannt.

An den im nächsten Herbst in Luzern stattfindenden schwei-  
zerischen Lehrertag wird ein Bundesbeitrag von Fr. 1000  
ausgerichtet.

Dem Kanton Graubünden werden für Wuhrrverstärkungen  
am Hinterrhein, Gemeinde Hinterrhein, und am Vorderrhein, Ge-  
meinde Kästris, Bundesbeiträge von 40% der Kosten, bis zu einem  
Beitragsmaximum von zusammen Fr. 1700, zugesichert.

Folgende Theilnehmer an der Offiziersbildungsschule II, Basel,  
werden zu Offizieren der Sanitätstruppen ernannt, als  
Oberlieutenants (Aerzte): Häberlin, Alb. Viktor, in St. Gallen;  
Henne, Hugo, in Wyl (St. Gallen); Perret, Louis, in Lausanne;  
Erismann, Julius, in Beinwyl am See (Aargau); Hug, Otto, in  
Fluntern; Ritzler, Karl, in Degersheim; Tschudi, Eugen, in Ober-  
straß; Bär, Gustav, in Zürich; Spirig, Wilhelm, in St. Gallen;  
Strauß, Karl, in Hottingen; Huber, Eduard, in Lömmiswyl (St. Gallen);  
Meyenberger, Johann, in Riesbach; Wyrsh, Jakob, in Buochs;

Walder, August, in Bruggen; Studer, Franz, in Escholzmatt; Haphan, Arnold, in Näfels; Kleiber, Jakob, in Laufen (Bern); Wild, Georg, in Basel; Fumasoli, Dominik, in Aquarossa; Speiser, Emil, in Basel; — als Lieutenants (Apotheker): Kasser, Karl, in Yverdon; Schönbächler, Anton, in Schwyz.

Dem zentralschweizerischen Kavallerieverein wird an das den 17. August in Biel stattfindende Zuchttrabreiten aus dem Kredite für Pferdezucht eine Ehrengabe von Fr. 200 zu Preisen ausgefolgt.

Für Sendungen zu Gunsten der Brandbeschädigten von Broc, Kts. Freiburg, wird die Portofreiheit bewilligt.

## Wahlen.

(Vom 26. Juli 1890.)

Instruktor II. Klasse der	
Artillerie:	Herr Hauptmann Rudolf Kunz, von Regensberg.
Revisor bei der Zolldirektion	
in Basel:	„ Jakob Fehr, von Rüdlingen (Schaffhausen), Zollgehülfe in Basel.
Fabrikinspektor des III. Kreises für den Rest der laufenden Amtsdauer:	„ Heinrich Rauschenbach, Mechaniker in Schaffhausen.
Sekretär bei der Oberpostdirektion:	„ Denis Vaucher, von Fleurier, Postkommis in Basel.
Postkommis in Lausanne:	„ Franz Barraud, von Bussigny (Waadt), Postaspirant in Lausanne.
„ „ Zürich:	„ Johannes Zogg, von Buchs (St. Gallen), Postkommis in Buchs.

Posthalter und Briefträger in Welzikon:	Frau Susanne Grob, von Dägerlen (Zürich), Arbeitslehrerin in Welzikon.
Postkommis in Rorschach:	Herr Aug. Gottlieb Bühler, von Neßlau (St. Gallen), Postaspirant in Monthey, und " Karl August Jegge, von Sisseln (Aargau), Postkommis in Basel.
Postkommis in Chur:	" Leonhard Nold, von Felsberg, Postaspirant in Chur.
Telegraphist in La Plaine:	Frau Alix Pauchard, von Dardagny.
" " Henniez:	Herr Adolphe Estoppey, von Granges (Waadt), Postablagehalter in Henniez.
" " Bern:	" Louis Nicati, von Moudon, Tele- graphenaspirant in Genf.
" " Schönholzers- weilen (Thurgau):	" August Dolder, von Rüti-Neu- kirch.
" in Capolago:	Frl. Olimpia Maderni, Telephonistin in Capolago.

---

(Vom 31. Juli 1890.)

Postkommis in Basel:	Herr Niklaus Christoffel, von Remüs (Graubünden), Postkommis in Liestal.
----------------------	--



## Aus den Verhandlungen des schweiz. Bundesrathes

In	Bundesblatt
Dans	Feuille fédérale
In	Foglio federale
Jahr	1890
Année	
Anno	
Band	3
Volume	
Volume	
Heft	32
Cahier	
Numero	
Geschäftsnummer	---
Numéro d'affaire	
Numero dell'oggetto	
Datum	02.08.1890
Date	
Data	
Seite	1157-1160
Page	
Pagina	
Ref. No	10 014 904

Das Dokument wurde durch das Schweizerische Bundesarchiv digitalisiert.

Le document a été digitalisé par les Archives Fédérales Suisses.

Il documento è stato digitalizzato dell'Archivio federale svizzero.